

## SUBSCRIPCIÓN

En la Capital. . . 0,75 céntimos trimestre

Fuera de ella. . . 1 peseta ídem.

En el extranjero 1,25 ídem.

Número suelto 5 céntimos

## ANUNCIOS

Precios convencionales

# EL SALMANTINO

## PERIÓDICO SEMANAL

Dirección, Redacción y  
Administración

Estafeta núm. 15, donde  
se dirigirá toda la correspon-  
dencia.

SALAMANCA

Se admiten anuncios, esquelas  
de defunción y recordatorios á pre-  
cios convencionales.

AÑO II.

Sábado 27 de Junio de 1908.

NÚM. 37.

### NON PRAEVALEBUNT...

Fué aquel el momento solemne en que Cristo, investido con los atributos de su eterno poderío, decidió los destinos de la humanidad, asentando con base firme el Pontificado de Pedro y de su Iglesia.

Escritas están en el libro inmortal de la jurisprudencia divina las palabras augustas del Redentor, cuya majestuosa elocuencia repercute aún en todos los ámbitos del orbe, asombrando al mundo con su infalible perpetuidad...

A través de los siglos vuelven á reproducirse las revoluciones sangrientas de las edades pasadas y de nuevo la Iglesia católica, que es la personificación del Divino Maestro, se ve perseguida por los escribas y fariseos, y escarnecida por los sacerdotes de la ley, hipócritas y envidiosos.

La voz del venerable prisionero del Vaticano, robusta y potente, resuena de confin á confin, exhortando al mundo á volver á Dios y predicando la paz á los pueblos y á las familias.

Parece la voz de Jeremías, resonando cabe los muros de la Ciudad santa, amenazadora unas veces, dulce y persuasiva otras... pero siempre triste y sentida como endecha arrancada á la lira del Dante ó del Petrarca.

La Iglesia va al calvario afrentoso, al suplicio cruel, cargada con el pesado madero de las culpas de la humanidad proterva y desnaturalizada, que, sedienta de sangre y alucinada por criminales insinuaciones de la incredulidad farisaica, no dudará en consumir el sacrificio.

Pero la Iglesia marcha siempre adelante; la Iglesia no retrocede jamás, y luchando con las armas de la fe, de la esperanza y de la caridad se sacrificará en aras de sus sagrados é inviolables derechos.

No importa que por espacio de veinte siglos venciera las más violentas tempestades que asaltaron la nave del Pescador en medio del borrascoso mar del cisma, mientras soplab furibundo el viento de la herejía... llegarán los últimos tiempos, y en el mismo alborear del siglo presente

será llevada á los inícuos tribunales de la masonería imperante en Francia, para ser injustamente condenada á la expoliación y al destierro.

—«Os entregarán á los tribunales (había dicho Jesucristo á los apóstoles) y seréis castigados en las sinagogas y estaréis por mí ante los jueces y los reyes para testimonio de aquellos.»

Así ha sucedido.

Por eso se ve sujeto á la cadena de cruel esclavitud el sucesor de Pedro, el representante de Dios entre los hombres; por eso se persigue y se calumnia á la Iglesia y por eso la canalla anticlerical escarnece á la religión é insulta á sus sacerdotes.

Pero, apesar de todo esto, la Iglesia, firme en su infabilidad y perpetuidad, firme en su fe, continuará luchando siempre, con inquebrantable constancia, y repitiendo continuamente aquella inspirada frase del Príncipe de los Apóstoles, que parece compendiar en sí todo el espíritu de caridad, de mansedumbre y de esperanza que la anima: «Alegraos como partícipes, en los padecimientos de Cristo, para que en la revelación de su gloria os alegréis eternamente.

Alentada, pues, con la entereza del mártir, subirá á la cima del Gólgota y otra vez caerá la sangre de los justos, inicuaamente derramada, sobre la tierra sedienta de sangre de los santos y de los mártires de Jesús...

Pero ¡ay del pueblo que consume el sacrificio!... sufrirá sus funestas consecuencias y como el pueblo judío, odiado por el resto de la humanidad, arrastrará errante su miserable existencia con la señal de su oprobio en la frente.

No es la primera vez que la historia nos ofrece estos ejemplos: Llenas están sus páginas de innumerables sucesos, que prueban inconcusamente la triste realidad del caso.

León XIII, el insigne Pontífice que pasó á mejor vida, coronado con la aureola de la gloria, lo dijo en una de sus magistrales Encíclicas, la última que dirigió al orbe católico algunos meses antes de su muerte: «La sociedad que sustrae á la Iglesia, que es parte considerable de su fuerza, declina ó muere, puesto que separa aquello que Dios quiere que esté unido.»

Tiemblen las naciones latinas, las primeras que hoy parecen disputarse el baldón de hacer la guerra á la Iglesia.

¡Tiemble Francia!... la moderna Babilonia, teatro de la impudicia y de la apostasía, porta estandarte de la irreligión y del más descarado y rabiioso jacobinismo... porque en verdad que puede cumplirse nuevamente la terrible profecía de Jesucristo. «No quedará piedra sobre que no sea destruida».

Acude ahora á mi mente el fúnebre recuerdo del pasaje aquel del Apocalipsis, pasaje terrorífico y amenazador en que San Juan, refiriéndose á la ruina de Babilonia, dice, poseído de sublime inspiración: «Cayó, cayó la gran Babilonia y fué hecha morada de los demonios, porque del vino de la ira de su fornicación bebieron todos los pueblos, porque llegaron sus pecados hasta el cielo y Dios se acordó de su iniquidad... y por tanto en un día vendrán todas las plagas y la muerte y el llanto, y será abrasada por el fuego, porque fuerte es Dios que la juzgó».

«Llorarán los reyes y los mercaderes en tan angustioso estado»...

Mientras tanto la Iglesia, «columna y firmamento de la verdad», sobre esa espantosa hecatombe de los siglos resucitará gloriosa, tremolando la bandera de victoria en el carro de sus triunfos...

*Portae inferi non praevalent adversus eam.*

A. RUBIO.

### MISCELANEA

#### FILARMÓNICA

Por ganar vanos honores en pos de la negra honrilla, como pájaros cantores, unos que buscan favores de la ambición á la orilla, y otros que atisban la gloria, sobre el plantel de sus lares... todos dicen sus cantares, que así se escribe la historia de la fortuna en azares.

EL OTRO.

### Gil Robles

Ayer, á la una y media de la tarde, falleció en el ósculo del Señor el ilustrado y distinguido catedrático de nuestra Universidad, después de rápida dolencia, soportada con gran resignación cristiana.

Era el Sr. Gil Robles un católico sincero, de convicciones profundas, de firme entereza; caballeroso en su porte, de alma templada al fuego de su sentir tradicional y honrado... Era en una palabra todo un hombre, ejemplar por su conducta y grande por sus ideas.

En pos de sí deja una estela de virtudes y de méritos, ganados en la lucha constante del pensador, que serán la aureola que corone su frente en la eternidad venturosa de los hijos de la Cruz.

Providencialmente escogido nos parece el día de su muerte... En la solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús abandonó el querido maestro esta vida efímera y fugaz para ir á vivir la vida eterna junto al Dios de sus amores.

Murió; pero su recuerdo será imborrable en nuestra mente, y el ejemplo de su caballerosidad cristiana nos servirá de estímulo y de regla de vida en adelante.

No es hoy el momento oportuno de dar á luz su biografía, que maestros del buen decir se encargarán de publicar.

Apenado el ánimo por el sentimiento profundo que nos embarga, rogamos á nuestros suscriptores y amigos se sirvan encomendar á Dios el alma del valiente defensor de la buena causa y esforzado paladín del catolicismo, á la vez que asociándonos á su justo dolor, damos el más sentido pésame á su distinguida familia.

R. I. P.

### BRUJULEO

La efervescencia de los elementos liberales va en *crescendo*.

No han bastado los mítins del *trust*

rotativo para despertar del sueño letárgico la opinión pública (como diría Moret.)

Tampoco han sido suficientes las excitaciones de los más radicales, ni los desplantes de Francos, Moya, Gasset y Melquiades, que despotricaron á su gusto contra la *olla*, digo la ola reaccionaria y cantaron un himno á la libertad en el mitin de la Bella Easo, para llegar á la unión de la desunión liberal.

Y es que todos esos pujos de sectarismo y de clerofobia se reducen á una sola aspiración y obedecen á un solo principio.

El principio de la propia conservación, y el anhelo de meter la cuchara en la olla del presupuesto, hace tiempo lejos de su alcance.

Pues el hambre que es mala consejera es obliga á gritar con voz quejosa:

—Venga á nos la puchera

y acabe aquí la esclavitud odiosa que nos tiene abatidos y deshechos...

No cabe en nuestros pechos el hambre sin medida; y hora es ya de ceñir nuevos laureles dando una prueba de que somos fieles y buscando á la patria nueva vida.

Legítimo es el ideal político y de pura cepa democrática... pero ¡ay!... que al escanciar el vino de honor en obsequio al Benjamín del partido... un presentimiento funesto nos hace temer que las emanaciones del festín turben la paz de las conciencias y produzcan mareos canalejistas...

Y entonces ¡adiós la unidad y el bloque de las izquierdas!...

Seales el susto leve.

Bien se nota que el mundo anda desquiciado y que la crisis de la europeización se acentúa, con síntomas alarmantes.

Digo esto, porque hasta los solidarios parece que se desolidarizan... y el caos más espantoso amenaza dar al traste con el progreso de las unidades regionales.

¡Cualquiera averigua estos misterios!...

Y eso que para misterios y desaciertos nos basta con *El Castellano*... que al hacer la reseña de las fiestas populares en honor de S Juan Bautista, confunde al santo Precursor con el evangelista San Juan...

¡Si estará entrado el colega del martirologio cristiano!...

En cambio se enfada con un ilustre profesor de la Universidad de Valladolid porque en el Congreso jurdanófilo, *acaecido* en Plasencia, propuso se encargara de los trabajos de regeneración y civilización de las Jurdes á una comunidad religiosa... *echando pestes* de la influencia monacal, barbotando una serie de epítetos *sui generis* y falsando la historia de modo lamentable...

Aprenda historia el colega, y déjese de tales andanzas en las que á menudo suele tropezar.

Seguros estamos de que nos agradecerá el consejo aunque dé la llamada por respuesta.

Nuestra intención es buena... y solo sentimos vernos precisados á recordarle frecuentemente nociones tan elementales de cultura clásica.

*Los duendes de la Merced.*

## ECOS DE ROMA

**Privilegio extraordinario concedido por Su Santidad Pio X á la Gruta de Lourdes.**—Su Santidad el Papa Pio X, al saber que se organizaba una peregrinación italiana para asistir á las fiestas jubilaes de la última aparición de la Virgen Inmaculada á Bernardita, ha tenido á bien autorizar á Monseñor Grasselli, Arzobispo-Obispo de Viterbo, presidente de la peregrinación, para que celebre por la intención de Su Santidad la Santa Misa en la Gruta de Lourdes el próximo día 16 de Julio á las seis de la tarde, á la misma hora que tuvo lugar la última aparición el mismo día de 1858.

Además nuestro Santísimo Padre, el Papa, autorizó á Monseñor Grasselli para dar allí la Bendición papal.

**Indulgencias por los difuntos.**—Los cincuenta días de indulgencia que León XIII había concedido á los que recitasen la oración: *Requiem aeternam dona eis Domine, et lux perpetua luceat eis*, han sido aumentados á trescientos días por Pio X; debiendo añadirse las palabras: *Requiescant in pace*.

Esta indulgencia sólo puede aplicarse por las almas del Purgatorio.

**Protesta.**—Las señoras católicas romanas y del resto de Italia han enviado al Santo Padre una protesta contra el impío Congreso femenil que ha tenido lugar en Roma; va acompañada de numerosas y distinguidas firmas.

**La beatificación de Juana de Arco.**—Bajo la presidencia del Cardenal Cretoni se ha reunido la Congregación de Ritos para ocuparse de la beatificación de Juana de Arco.

Créese que si los milagros son reconocidos auténticos, la beatificación se verificará en la primavera de 1909.

oo

## Las hazañas del liberalismo

Atendiendo á la importancia del asunto copiamos á continuación el interesante artículo que con este título publicó en el número del sábado último, nuestro estimado colega *El Siglo Futuro*.

«*El Imparcial*, en su artículo de fondo de ayer, dice lo siguiente, en cuyo alcance y verdad tal vez no ha reparado el autor del mismo:

«No puede olvidarse que existía en España una institución financiera, con tal carácter de autonomía local, de hermandad agraria, que á través del tiempo nos daba idea perfecta de lo que fué el libre y autónomo Municipio castellano. Esta institución era el Pósito. No hace mucho tuvo que intervenir en ellos el Estado para que no acabaran de desaparecer entre la rapiña y la desidia, el compadrazgo y el favor político, los pocos millones que les quedaban».

Es absolutamente cierto que el Municipio castellano fué libre, autónomo y rico, como también que hoy es pobre y esclavo forzoso del poder central, ¿pero por qué no le dice *El Imparcial* á sus lectores quién es el culpable de esa lastimosa transformación?

¿Quién sino el liberalismo hizo casi desaparecer los Pósitos, destruyó las veredas reales, taló los montes y dilapidó los bienes de propios, sustituyendo el orden, honradez, economía y buena administración que habían conservado á los Municipios libres y prósperos á través de muchos siglos, por la rapiña, la desidia, el compadrazgo y el favor político, citados por *El Imparcial* como causantes del actual estado de ruina de esos mismos Municipios?

Hasta que el liberalismo no hizo su irrupción práctica en nuestra patria en seguimiento de las hordas napoleónicas contra cuya representación revolucionaria lucharon nuestros padres, la hacienda y la autonomía de los Ayuntamientos, fuente de la vida nacional, se conservaron intactas á través de las luchas y reveses, triunfos ó derrotas y épocas buenas ó malas que forman nuestra historia. Pero el liberalismo con sus partidos políticos moderados ó progresistas, conservadores ó radicales, con el brutal caciquismo por base, la corrupción y la inmoralidad, que le son esencialmente inherentes, y la rapiña, desidia, compadrazgo y favor político, que son sus consecuencias y de que son igualmente culpables los amigos de *El Imparcial* y los que hoy combate con tanta saña, aunque son tan liberales como él, ha destruido y agotado todas las fuentes de energía y riqueza de nuestro país, ha herido de muerte la vida municipal y ha relajado todas las fuerzas sociales conduciendo á nuestra patria al estado en que se halla, y en el que no se detendrá si tanto á los amigos de *El Imparcial* como á los que tan rudamente combate, aunque nada esencial los separe, se les deja continuar su obra destructora.

El caciquismo y la centralización apoyándose y completándose mutuamente, forman el único apoyo del régimen vigente, á cuya defensa consagra *El Imparcial* todas sus fuerzas; y ese régimen después de destruir el principal obstáculo que á su marcha se oponía, la autonomía municipal, que no puede existir sin hacienda propia, fué en virtud de su mismo funcionamiento y sin que le haya sido ni le sea posible hacer otra cosa destruyendo todo lo demás, hasta dejarnos sin ejército, sin marina, sin hacienda nacional, con las cotas indefensas, con los pueblos casi desiertos por efecto del caciquismo que ha obliga lo á las gentes á refugiarse en las ciudades, lo que hace imposible la regeneración de nuestra agricultura, con una industria y un comercio á los que las luchas políticas han impedido entrar en la vida económica moderna; y, por último, ha llevado á nuestro pueblo á tal grado de degeneración física, intelectual y moral á un estado tal de apatía é indiferencia, que cada día que ese régimen prosigue su labor, disminuyen para España las probabilidades de salvación.

Si no se ha perdido toda esperanza se debe, lo que queda, á los principios religiosos, que el liberalismo no ha conseguido desarraigar del corazón del pueblo español, y á los restos de nuestras tradiciones que aquí y allá se han conservado y empiezan á producir movimientos de reacción vital contra el principio morbífico que nos arrastra á la muerte; y contra esos movimientos es contra los que precisamente *El Imparcial* dirige sus más fuertes embates.»

## La de los rubios cabellos

(ESBOZO DE NOVELA)

Convendréis conmigo, apreciables lectoras, en que hay frases que vosotras y yo pronunciamos, consagradas por el uso á designar todo lo contrario de lo que significan.

Como veis, una de estas frases convencionales, dedicadas á menudo con cierto aire entre compasivo y triste á cualquiera de esas personas que en el mundo se creen un *pobre hombre* ó una *pobre mujer*, es la clave de esta historia, y —¿quién sabe!— si al terminarla, exclamaréis graciosamente *pobre muchacho!*

—¡Pobre chica! decían involuntariamente algunas buenas personas de la brillante sociedad de... al ver á una joven de rubios cabellos, tez delicada y talle esbelto, sentada siempre en un ángulo del salón, cosiendo ó bordando y hablando pausada y dulcemente con el señor de la casa, su buen padre, en quien ella había cifrado todo el cariño, endulzándole los tristes días de prematura viudez.

—La niña no vendrá,—exclamó Luisa vestida para ir al teatro, dirigiéndose á los selectos contertulios, é impacientándose por la tardanza de sus amigos Fernando é Isabel. Era la última noche de la temporada en el Gran Teatro y no quería perder el primer acto de la *Tosca*, si mal no recuerdo, en el cual tanto se lucía una famosa *soprano* llamada la *Scandalini*, ú otro nombre parecido, pues en eso de *sopranos* no he ejercitado nunca la memoria.

Luisa se paseaba por el salón; á veces se detenía y golpeaba el suelo con su pequeño pié y á veces meneaba la cabeza y se daba golpecitos en los labios con el abanico.—¡Jesús, que pesada! Isabel siempre la misma. ¿Querría también que hoy la mandara el coche?

En el mismo instante se abrió la puerta y entraron Isabel y su esposo Fernando.—¡Tan señorona como siempre!—exclamó Luisa. ¿No sabéis la hora que es? Han dado las ocho y á este paso perderemos el primer acto.—No tal replicó Isabel, tomando asiento en elegante *puff*, pues á juzgar por la hora á que empezó anoche nos sobrará tiempo, ¿Y Pacita no va?—¡Ah hija! Pacita está muy ocupada con esa serie de bordados con que se lleva hace un mes. ¿La ves así? Pues... desde las cuatro de la tarde en que dejó la lectura de Van Tricht para emprender esta tarea. Y es—¿sabes?— que Felipe no está aquí. Ni más ni menos. Luego dentro de quince días, se nos marchará con papá á ese pueblecillo de la costa que tu sabes y allí distraerá sus brevisimos ocios con aquellas zafias pescadoras y aquellos pequeños mamelucos de tostados rostros y luengos gorros de punto, como dice Pitita la del vizconde ¿*Nordá* Pacita? ¿*Nordá* hijuca?—Como tú quieras, Luisa hermosa,—contestó Pacita con franca sonrisa y, mirando á aquel grupito con sus claros y habladores ojos negros,—¿qué no llegáis! les dijo y conste que no es por mí.

—Vamos pues, batelera sentenciosa,—exclamó Luisa y lanzando un gentil y gracioso saludo á los amigos contertulios y asiéndose blandamente del brazo de Isabel salieron acompañadas de Fernando.

—La verdad, es Luisa, que tienes una hermana que vale cualquier cosa. ¡Po-bre chical exclamó Fernando.

Manuel L. Recio.

(Se continuará).

## CRÓNICA DE LA SEMANA

Día 20.—En Madrid: La vida política sigue su curso.

Fallece repentinamente un senador.

—De provincias:

Se desborda el río Besaya que baña á Torrelavega.

En Baleares, al paso de una procesión un carabnero comete un incalificable acto de sectarismo antirreligioso.

—De Marruecos:

Desertan algunos policías españoles.

Día 21.—En Madrid: Conferencian los señores Maura y Allendesalazar sobre lo de Marruecos.

Moret se enfada porque no tiene seguras las vacaciones.

—De provincias:

Un motín en Castilleja, (Sevilla).

—De otras partes:

Algunas noticias.

Día 22.—En Madrid: Se verifica el entierro del maestro Chueca.

Se publican varios decretos firmados por el rey.

—De provincias:

Alborotos liberales en Daimiel y otras varias noticias.

—Del extranjero:

Un gran mitin de sufragistas en Londres.

Día 23.—Declara el señor Maura que lo de Marruecos se presenta bastante feo.

—De provincias:

En La Granja la reina da á luz, con toda felicidad, un niño.

Dimite el alcalde de Bilbao.

—Del extranjero:

Una explosión de grisú quita la vida á varios mineros en el departamento del Loira.

Día 24.—De Madrid: Se reunen las Cortes á pesar del calor y... continuarán reuniéndose por ahora.

El señor La Cierva vuelve á hacer graciosos chistes, contra los periodistas, desde su despacho de Gobernación.

—De provincias: Una borrascosa sesión en el Ayuntamiento barcelonés.

Día 25.—En Madrid: La vida política en calma.

Algunos *cacos* se sienten anticlericales y roban un convento de monjas.

De provincias: La desconsoladora nueva del naufragio del vapor *Larache*

Toros en varias partes en celebración de la festividad de San Juan.

—Del extranjero: Noticias malas de Persia.

Día 26.—Se anuncia el planteamiento de la cuestión de confianza, por el señor Maura, para cuando se discutan las vacaciones parlamentarias.

De provincias: Más detalles del naufragio del *Larache*.

—Del extranjero: Alguna noticia.

## NOTICIAS GENERALES

Al funeral y conducción del cadáver del ilustre catedrático Sr. Gil Robles, que han tenido lugar esta mañana, concurren representaciones de todas las clases sociales, constituyendo una verdadera manifestación de duelo y un homenaje póstumo á la memoria del insigne maestro.

El cadáver, encerrado en modesto ataúd, fué llevado á hombros de varios de sus antiguos discípulos.

La presidencia del duelo la componían los señores, Párroco de San Martín, P. Cepa, S. J., Brusi, Mata y Campoamor.

Descanse en paz.

En Valencia se ha celebrado el homenaje á su Santidad Pío X, organizado por la juventud católica Valenciana.

Presidió el acto el Sr. Guisasaola, Arzobispo de la diócesis, pronunciando un elocuentísimo discurso el diputado católico Sr. Senante.

Según habíamos anunciado, el día 24 festividad de San Juan Bautista, tuvo lugar en el Colegio Salesiano de esta capital la velada músico-literaria, que como otros años fué en alto grado interesante y juguetona, constituyendo un verdadero homenaje de cariño y respeto para la memoria del Venerable D. Bosco y un obsequioso tributo de afecto filial para el Rdo. Sr. Director de la casa.

Hemos recibido atenta misiva de D. Enrique María Cerrillo, parróco de Carcabuey (Córdoba), en la que con fecha 16 de los corrientes nos comunica la crisis religiosa que padece aquella feligresía, viéndose privada de un templo para el culto del Señor, por haber sido destruida la iglesia parroquial por un formidable incendio en la noche del 27 de Mayo último.

Con tal motivo el celoso parróco nos ruega hagamos pública la afictiva situación en que se encuentra dicho pueblo, suplicando á la vez á nuestros lectores una limosna, por insignificante que parezca para atender á la reconstrucción de la destruida parroquia.

Así lo hacemos, seguros de que no han de faltar almas buenas que cooperen con su óbolo á la realización de tan piadoso fin.

Se dice que la compañía de automóviles para el servicio de Avila á Peñaranda gestiona de la del Ferrocarril de Peñaranda á Salamanca, el establecimiento de un tren que salga de aquí á las nueve de la mañana, combinando en Peñaranda con los automóviles y en Avila con el sudexpres para llegar á Madrid á las tres de la tarde.

Y nos dicen de que de no conseguirlo así llegarán los automóviles hasta Salamanca para llevar los viajeros á Avila.

El 1.º de Julio será en el cuartel de la Guardia civil, la acostumbrada venta de armas en pública subasta.

El día 23 hizo profesión de votos simples en el Convento de las Isabeles de esta ciudad, Sor Dolores del Corazón de Jesús. Recibió los votos el capellán del convento; el sermón estuvo á cargo del R. P. Alfonso de Escalante, capuchino, y fué madrina en tan solemne acto la distinguida señora doña Elvira Zatarain.

Después de brillantes ejercicios ha recibido la investidura de Doctor en Derecho Canónico con la máxima calificación de *Nemine discrepante cum laude*, el presbítero y distinguido amigo nuestro D. Angel Garrote.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

El día 25 de Julio embarcará en Santander con rumbo á la América Central el P. Benito Pérez, vicerrector de este Seminario, que en unión de otros dos Padres Jesuitas van destinados á las misiones.

En la iglesia de los PP. Capuchinos tendrá lugar la función mensual de la V. O. T. el día 28, siendo la misa de Comunión á las seis y media y el ejercicio de la tarde á las cinco.

Con la solemnidad de costumbre y realizada por la numerosa asistencia de devotos y la esplendidez del tiempo, celebróse ayer bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo de la diócesis la tradicional procesión del Sagrado Corazón de Jesús, que resultó solemnisima y edificante, poniendo digno remate á las funciones religiosas que han venido celebrándose en la iglesia de la Clerencia.

El día primero de Julio próximo empezará el período voluntario de recaudación del impuesto de cédulas personales en la planta baja de la Casa Ayuntamiento de nueve á una de la mañana todos los días no festivos.

El período voluntario se abre por tres meses, pasado este período los contribuyentes que no las hayan adquirido, tendrán que hacerlo con los recargos que la ley determina.

En nuestra Santa Basílica Catedral se han celebrado con extraordinario esplendor el triduo del Santísimo Sacramento, predicando el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis y los canónigos señores Campoamor y Pereira.

Mañana, á las seis y media de la tarde, se pondrá en escena, por primera vez, en el teatro del Oratorio Salesiano de esta capital, el romance dramático en tres jornadas y en verso, titulado *Los hombres de antaño* y original de nuestro director D. Andrés Rubio Polo.

## Santoral y Cultos

Día 28. Domingo.—El Purísimo Corazón de María Santos León y Remigio. Se reza de la Festividad del Purísimo corazón B. M. V con rito doble mayor y color blanco.

Catedral.—Misas desde las seis; misa conventual á las nueve y media con sermón.

S. Martín.—Misas desde las seis y media; misa parroquial, á las nueve y media; misas á las once y á las doce.

Parroquia del Carmen.—Misas desde las seis; misa parroquial á las nueve misas á las diez y once.

S. Pablo.—Misas desde las seis; misa parroquial á las ocho y media; á las nueve y media misa.

S. Juan de Sahagún.—Misas desde las seis y media; misa parroquial á las nueve, á las once misa.

S. Boal.—Misa á las once.

Purísima Concepción.—Misas desde las siete; á las doce misa.

Religiosas del Corpus, Salesianas y Josefinas.—Misa á las siete y media.

Dueñas, Bernardas, Jesuitinas, Franciscas, Ursulas, Isabeles.—Misa á las siete.

Conventos de Frailes.—Misas desde las cinco, de media en media hora.

Día 29. Lunes.—San Pedro y San Pablo, Apóstoles. Marcelo y Anastasio mártires, y Santa Benedicta. Se reza de los Santos Apóstoles S. Pedro y S. Pablo con rito doble de primera clase y color encarnado.

Día 30. Martes.—La conmemoración de Santiago apostol, y S. Marcial. Se reza de la conmemoración de San Pablo con rito doble y color encarnado.

Día 1.º (Julio) Miércoles.—Santos Casto, Martín, Leonor, Secundino y Galo obispo. Se reza de la octava de San Juan Bautista con rito doble y color blanco.

Día 2. Jueves.—La Visitación de nuestra señora. Santos Longinos y Simión mártires. Se reza de la Visitación B. M. V. con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 3. Viernes.—Santos.—Trifón, facinto, Eulogio, Anatalio y Heliodoro. Se reza de la octava del Sagrado Corazón de Jesús con rito doble y color blanco.

Día 4. Sábado.—Santos.—Laureano, Flaviano, Teodoro, Inocencio, Osea y San Ageo, Se reza de San Pedro Confesor con rito doble y color blanco.

Por la tarde al oscurecer en los Padres Carmelitas la salve acostumbrada.

Imp. y Encuadernación Salmanticense,

Arroyo del Carmen, 15.



## Revista de Mercados

**Salamanca.**—Durante la semana han fluctuado en esta región los siguientes precios:

Trigo, á 48'50 reales fanega.  
Idem barbilla, 47'50.  
Idem rubión, 48'00.  
Centeno, á 36.  
Algarrobas, á 38.  
Cebada, 26.  
Avena, á 23.  
Garbanzos, de 1.<sup>a</sup> á 200.  
Idem de 2.<sup>a</sup>, á 160.  
Idem de 3.<sup>a</sup>, á 120.  
Alubias á 90.  
Guisantes, á 36.  
Harina de 1.<sup>a</sup>, 18 reales arroba.  
Salvado á 16 reales fanega.  
Patatas, á 8 reales arroba.  
Bueyes de labor, á 1800 reales.  
Añojos y añojas, á 800.  
Vacas cotrales, á 950.  
Cerdos al destete, 64 reales uno.  
Cerdos de seis meses, á 190 íd.  
Idem de un año, á 56 reales arroba.  
Aceite, á 90 reales cántaro.  
Vino tinto, á 19 rs. cántaro.  
Estado del tiempo, bueno.  
Aspecto de los campos, bueno.  
Estado de la ganadería, bueno.  
Tendencia del mercado, sostenida.

**Palencia.**—Junio 26. Estado del tiempo, bueno.

Situación de los campos, regular.  
Tendencia del mercado, sostenida.  
Precios:  
Trigo, á 47 reales la fanega.  
Centeno, á 36.  
Cebada, á 26.  
Algarrobas, á 40.  
Avena, á 23.  
Garbanzos superiores, á 130 rs. fanega.  
Idem regulares, 160.  
Idem medianos, á 120.  
Alubias, á 80.  
Harina de primera, á 17 rs. arroba.  
Idem de 2.<sup>a</sup> 16 ídem íd.  
Idem de 3.<sup>a</sup> 15 ídem íd.  
Salvado de primera, á 16,00 fanega.  
Idem de segunda, 14 íd.  
Idem de tercera, á 12 íd.  
Patatas, á 7 reales arroba.  
Bueyes de labor, á 2000 reales uno.  
Novillos de tres años, á 1800 íd.  
Añojos y añojas, á 800 reales uno.  
Vacas cotrales, á 900 íd.  
Cerdos de un año, á 360 reales uno.  
Vino tinto, á 17 reales cántaro.  
Vinagre, á 8 íd. íd.  
**Tejares.**—Junio 26.—Precios que han regido en este mercado:  
Trigo, 48'00 reales fanega.  
Centeno, á 37.

Cebada, á 26.  
Avena, á 22.  
Algarrobas, á 39.  
**Barcelona.**—Junio 26 —Precios firmes.  
Vendióse trigo de Arévalo, á 51 real.—Salamanca, á 49 6/8. Yangüas, superior, á 50.—Zamora, á 49.  
Llegados 15 vagones de trigo y centeno.  
**Valladolid 26.**  
*Almacenes del Canal de Castilla.*—El día de hoy entraron 600 fanegas de trigo que se vendieron á 50 1/4 reales las 94 libras.  
La tendencia del mercado, floja.  
*Almacenes del Arco.*—Entraron 100 fanegas de trigo pagándose á 50'00 reales las 94 libras.  
De centeno, 00 fanegas, á 36'00 reales las 90 libras.  
La tendencia del mercado, sostenida.  
*Cercales*  
Maíz, á 44 reales fanega; cebada á 28; algarrobas, á 39; yeros, á 42; habas, á 49; avena, á 24, lentejas, á 46.  
*Harinas*  
Extra á 19'00 reales arroba; de 1.<sup>a</sup>, á 18; de 2.<sup>a</sup>, á 17; de 3.<sup>a</sup>, á 16.  
*Salvados*  
Tercerillas buenas, á 11 reales arroba, medianas, á 9'50; cuarta buena, á

9'50; comidilla, á 15 reales fanegas; salvadillo, 8'50; salvado de 4.<sup>a</sup>, á 11.

*Varios artículos*

Aceites: 1.<sup>a</sup>, á 49 reales arroba; 2.<sup>a</sup> á 46.  
Azúcares: florete, á 58 reales arroba; P. G., á 57; molida, á 56; terciada, á 54; pilón, á 66.  
Arroces: amonquili, á 22, 23 y 24 reales arroba, bc mba, á 27 y 28.  
Alubias, á 28 reales arroba.  
**Burgos.**—Junio 26.—Estado del tiempo, bueno.  
Situación de los campos, buena.  
Tendencia de mercado, sostenida.  
Precios:  
Trigo á laga, 50'00 reales fanega.  
Idem mocho, á 48'50.  
Idem rojo, á 48'00.  
Centeno, á 38.  
Cebada, á 30.  
Avena, á 22.  
Alholvas, á 40.  
Garbanzos, á 180 rs. fanega.  
Alubias, á 96.  
Harina de 1.<sup>a</sup>, á 17 rs. arroba.  
Salvado de 1.<sup>a</sup>, á 15 reales fanega.  
Carneros, á 120 reales uno.  
Ovejas, á 70 reales una.  
Corderos, á 40 reales uno.  
Aceite, á 52 reales arroba.  
Vino tinto, á 20 rs. cántaro.  
Idem blanco, á 28 ídem.

# SECCION DE ANUNCIOS

## ¡ATENCIÓN SALMANTINOS!

El dueño de la Salchichería establecida en la Isla de la Rúa (junto al caño de San Martín), tiene desde hoy á la venta un gran surtido en salchichón, lomo embuchado, botifarra catalana, sobreasada de mallorca, lamones añejos, avileses, lugueses y del país, idem idem nuevos y exquisitos chorizos blancos para enfermos, chorizos del cagar, longaniza, morcillas, farinatos, etc etc.

¡Visítale! LAURENTINO MADRUGA

ISLA DE LA RÚA, 1.

(JUNTO AL CAÑO DE SAN MARTÍN).

## FIJENSE

en la siguiente enumeración de géneros:

Arabias, Acolchados, Aragonesas, Amantelados, Abacá, Asargados, Armures, Angelinas, Bayetas, Batistas, Blusas, Bayonesas, Bebés, Brillantinas, Boinas, Bragas, Brenieros, Cuties, Camisas, Calzoncillos, Camisetas, Colchas, Casimires, Corsés, Curados, Crudillos, Calcetines, Carretes, Cretonas, Cortinones, Céfiros, Cortinas, Crespón, Crepés, Cobre corsés, Cañamazos, Cambrays, Clarks, Constrays, Chalecos, Chambras, Driles, Damascos Delantales, Escoceses, Elefantes, Estopas, Estameñas, Entredoses, Entretelas, Frisas, Faldones, Faldas, Fajas, Franelas, Francesillas, Fortunas, Grano de oro, Gemelas, Guernicas, Gorros, Holandas, Helios, Irlandas, Inglesinas, Lonas, La

nas, Lienzos, Llagosteras, Mantas, Mantones, Mantos, Mantillas, Muselinas, Mantelerías, Mahones, Merinos, Muletones, Muares, Manteles, Medias, Navarra, Percales, Piquees, Pantalones, Pañuelos, Ponches, Paños-cocina, Pannas, Puntillas, Pelerinas, Retortas, Refajos, Rasos, Regentes, Sargas, Servilletas, Semis, Satines, Sábanas, Torchones, Terices, Tiras bordadas, Toallas, Tapabocas, Tapetes, Toquillas, Vuelas, Velos, Veludillos, Vichys, Visillos y Yutes.

De todos los mencionados y otros que se omiten, hay surtido y se venden á Precio Fijo económico, en la Lonja de la Carcel 13 y 15, todos los días menos los festivos y domingos.

## ¡INCINSEN!

Pocos son desgraciadamente los que se preocupan de cosa tan importante como es el incienso. No me he de meter yo á ponderarlo por temor á *El Castellano!* que enseguida me critica. ¡Y vaya si yo tengo miedo á la crítica de ese periódico!

Sin embargo me atrevo á anunciar una novedad en este artículo que ha de satisfacer á propios y extraños.

Yo vendía—y vendo—el incienso puro, de primera calidad y de pura lágrima, á 1,25 ptas. libra.

Vendo también el fino, preparado con estoraque y benjuí al estilo de Jerusalem, á 6 ptas. el kilo.

Y ahora vendo un rico incienso exquisitamente aromatizado, siempre sobre la base de lágrima pura, á 4,50 ptas. el kilo en magnífico bote de lata.

## PARA LOS NO CURIOSOS

En el almacén de calzado de MIGUEL LÓPEZ, tiene gran existencias en calzado lo mismo en formas que en clases de Caballero, Señora y niños.

También se construye todo lo que se encargue á la medida con solidez y economía.

Se hacen toda clase de composuras al calzado comprado en esta casa ó siendo cliente de ella.

No dejéis de visitar esta Zapatería.

Y no confundirse, Isla de la Rúa, 1, (junto al caño de S. Martín).

## Cancionero Salmantino

POR

EL PRESBITERO

Don Dámaso Ledesma

El ilustre Beneficiado Organista de la Santa Iglesia Basílica de Salamanca Sr. Ledesma ha publicado su *Cancionero*, que se halla á la venta en todas ó casi todas las Capitales de España, y los amantes y «buscadores del riquísimo mineral lírico» pueden adquirir por muy pocas pesetas la preciosa colección de cantos con su música esmeradamente impresa y que ha merecido el Premio de la Real Academia de Bellas Artes de S. Fernando.

La Librería del Sagrado Corazón la remite certificada por solo once pesetas.

## DIRECTORIO ESPIRITUAL

DEL

## TERCIARIO FRANCISCANO

El ilustre P. Agustín de Adios, acaba de traducir la magnífica obra del R. P. Oisy, también Capuchino, cuyo título encabeza estas líneas, y con ello presta un buen servicio á los que de veras quieren ser perfectos cristianos y de modo especial á los Terciarios del Seráfico Patriarca de Asís.

En este libro hallará el Terciario un verdadero é infalible guía práctico, y las instrucciones, ceremonial é indulgencias de la V. O. T., con todas las gracias y privilegios concedidos por los Papas.

Pero donde está el verdadero mérito de la obrera es en los consejos y método de vida cristiano, que constituye un tratado de Moral.

Su precio 3 pesetas rústica y 4 en tela inglesa.

Las velas de cera que ofrezco de la fábrica de \*

GAUNA.—VITORIA

pueden arder, **EN CONCIENCIA** aún en el Sagrario. Nadie puede decir otro tanto tratándose de género dedicado al comercio.

A DOS PESETAS LA LIBRA en cualquiera estación del ferrocarril; y á los de la parte de Vitigudino y Ledesma les pongo todas las facilidades para que el coche ó el carró tome el encargo en la estación más próxima, y siempre los portes gratis:

El que desee velas amarillas acuda con tiempo porque de esto no hay existencia.

GAZAPO.—SALAMANCA

N. B.—Tomo la cera vieja á cambio y á mitad de precio, es decir: por 100 libras de residuos doy 50 en velas de cualquier tamaño.